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cramirezrcomercuriovalpaci 

no de los temas que 
u ciertamente estuvo al 

debeenlaúltimaCuen- 
ta Pública con relación a la re- 
gión fuela infraestructura en 
materia de Transportes. Más 
allá de algunas menciones es- 
cuetas a la ampliación de los 
puertos de San Antonio y Val- 
paraíso, y algún pincelazo del 
trena Santiago, no hubo defi- 
niciones en otros temas rele- 
vantes como la licitación del 
Transporte Metropolitano de 
Valparaíso (TMV) y tampoco se 
mencionó otro proyecto de co- 
nectividad importante como la 
extensión de EFE a Quillota y 

La Calera. 
“En cuanto a los puertos 

fue una repasada muy breve 
tomandoen cuenta que ambos 
atraviesan momentos clave pa- 
rasu desarrollo”, dijo el exper- 
toen Transportes y actual pro- 
fesor de posgrado de la UV, 
Leopoldo Santibáñez. 

Enrelación al Acuerdo por 
Valparaíso indicó que echó de 
menos una profundización en 
algunos aspectos, sobre todo 
en el punto referido a la parti- 
cipación de las ciudades enla 
riqueza que genera el puerto. 
“Eso ya quedó para trámite l 
gislativo y seguramente habrá 
que esperar varios años más”, 
comentó el académico. 

Otro elemento que extraí 
el experto fue alguna mención 
a la licitación del transporte 
público, lo quecontrasta con el 
detalle delos anuncios dadosa 
conocer en materia de exten- 

sión del Metro de Santiago. “En 
el tema de transporte parece 
que Chileestuviera en Santiago 
(-.) nose habló sobre el mode- 
lo detransporte que no cambia 
y que está generando conflic- 
tos. El otro día pudimos ver 
choferes peleando o buses a 
exceso de velocidad”, manifes- 
tóSantibáñez, añadiendo que 
“la cuenta pública estuvo muy 
fuera del interés de nuestra 
gión”. “En general me pareci 
decepcionante”, dijo, remar- 
cando la escasa mención al te- 
ma ferroviario como el trena 
Santiago. 

      

   

SABOR AGRIDULCE 
El timonel de la Asociación de 
Empresas Región de Valparaí- 
so (Asiva), Alfonso Salinas, 
apuntó que la Cuenta Pública 
dejó “un sabor agridulce para 
la Región de Valparaíso”. 

“En cuanto a la actividad 
portuaria, se volvió a mencio- 
narel Acuerdo por Valparaíso, 
suscrito hace ya un par de 
años. Más que unanuncio nue- 
vo, lo que hoy se requiere es 
gestión efectiva y decisión fir- 

MIGUEL CAMPOS 

LAS AMPLIACIONES PORTUARIAS DE SAN ANTONIO Y VALPARAÍSO FUERON MENCIONADAS ESCUETAMENTE. 

Los olvidados de la CP: 
proyectos portuarios, 
tren a Santiago y TMV 
REGIÓN. Gremios y expertos esperan definiciones más 
concretas en iniciativas que son clave para la reactivación. 

“En el tema de 
transporte parece 
que Chile estuviera 
en Santiago, (...) 
me pareció 
decepcionante”. 

LeopoldoSantibáñez 
Profesor posgrado UV 

“Más que un anuncio 
nuevo, lo que hoy se 
requiere es gestión 
efectiva y decisión 
firme para concretar 
lo comprometido”. 

  

Alfonso Salinas 
Presidente de Asiva 

“Sería un gran 
avance queen este 
Gobierno se firmara 
una ley fast track 
para concretar 
ampliaciones 
portuarias”. 

Javier León 
Secretario Ejecutivo Corelog 

me para concretar lo compro- 
metido: obtenerla resolución 
decalificaciónambiental (RCA) 
del proyecto de ampliación del 
puerto, licitar la obra y asegu- 
rarsu ejecución”, di 

Sobre eltren aSantiago, in- 
dicó que un proyecto de esta 
envergadura requiere etapas 
técnicas que ningún gobierno 
puede omitir. “Lo importante 
ahora es contar con un crono- 

grama claro y compromisos 
que trasciendan esta adminis- 
tración”, dijo. 

Agregó que preocupa el si- 
lencio sobre otros temas clave 
que la región viene esperando 
hace años comolanuevalicita- 
ción del Transporte Metropoli- 
tano de Valparaíso, la exten- 
sión de EFE hasta La Calera, el 
mejoramiento de los ascenso- 
res patrimoniales y un crono- 
grama claro de inversiones ur- 
banas. 

    

PASAR ALA ACCIÓN 
Elsecretario ejecutivo del Con- 
sejo Regional Logístico (Core- 
log), Javier León, valoró que 
haya existido una mención a 
los puertos, aunque puntuali- 
zÓ que es necesario pasar ala 
acción dado que es un año cla- 
ve para los proyectos en curso. 

“Hay que pasar de los di- 
chos los hechos”, indicó Le- 

  

62% 
dela carga que se movi- 
liza entre Chile y Argentina 

utiliza el paso Los Liberta- 
dores. 

ón, agregando que “sería un 
granavance que eneste gobier- 
no se dejara firmada una ley 
fasttrack para concretar las in- 
versionesen San Antonio y Val- 
paraíso”. 

Unaspecto querescató del 
mensaje del Jefe de Estado fue 
su referencia a los corredores 
biocéanicos. “Mencionó el del 
norte, pero creo quees necesa- 
rio también impulsar el Corre- 
dor Bioceánico del Aconcagua, 
pues aumentaría los volúme- 
nes de carga y nos permitiría 
competir ala par con los puer- 
tos de Callao y Chancay”. 

El académico dela Univer- 
sidad de Chile y miembro del 
Consejode Políticas de Infraes- 
tructura(CPI) Alberto Texido, 
destacó que más allá de los 
anuncios “lo claro es que tene- 
mos un montón de tareas pen- 
dientes que superan a una ad- 
ministración”, dijo, agregando 
que “requerimos de una insti- 
tucionalidad que garantice la 
calidad y continuidad de los 
proyectos”. 0 

  

Innovador proyecto 
turístico avanza en 
comuna de Quillota 

ECONOMÍA. Iniciativa supone inversión 
superior a los US$ 3 millones. 

nel contexto de un cre- 

E cienteinterés por Quillo- 
ta como polo turístico y 

de eventos, se confirmó el de- 
sarrollo de un nuevo hotel de 
alto estándar en la zona rural 
dela ciudad, especificamente 
enel entorno dela Rotonda La 
Palma. 

El proyecto, denominado 
“Distrito Atacama”, contempla 
50 habitaciones, con un diseño 
inspirado en los hoteles bouti- 
que de San Pedro de Atacama, 
integrando arquitectura sus- 
tentable, paisajismo autóctono 
y espacios para la contempla- 
ción del entorno natural. 

ALIANZA TRASANDINA 
De acuerdo a fuentes cercanas 
ala iniciativa, esta surgió gra- 
ciasa una alianza entre empre- 
sarios locales y desarrolladores 
argentinos con amplia expe- 
riencia hotelera en Mendoza, 
quienes visualizaron en Quillo- 
ta un alto potencial para el tu- 

HOTEL BOUTIQUE AUMENTARÁ LA OFERTA REGIONAL.     
50 
habitaciones contempla 
el proyecto que se emplaza- 

rá en el entorno de la Ro- 
tonda La Palma. 

rismo de eventos y experien- 
cias de bienestar. Es así que el 
recinto se enfocará en recibira 

visitantes nacionales einterna- 
cionales que buscan unaexpe- 
riencia de descanso, conexión 
conlanaturaleza y actividades 
grupales, desde retiros hasta 
encuentrosempresariales ode 
diversa índole. 

Además, contará conservi- 
cios complementarios como 
Spa, cocina de autor con pro- 
ductos locales, y salones mul- 
tiuso. El proyecto contempla 
una inversión de US$ 3,1 millo- 

nes y ya inició las tramitacio- 
nes correspondientes para ob- 
tener su permiso de edifica- 
ción. os 

  

  

Pernoctaciones en 
la región subieron 
un 4,1% en primer 
cuatrimestre 

e Un aumento en materia de 
alojamiento turístico registró la 
región en los primeros cuatro 
meses de 2025. Asílo corrobo- 
róel informeespecializado del 
INE que detectó un aumento 
de 4,1% en el número de per- 
noctaciones. Sin embargo, el 
mes deabril mostróciftas con- 
trarias ala tendencia pues en el 
periodo se evidenció una baja 
de 0,3% con un número total 
de 160.940 pernoctaciones. 
Asimismo, se consignaron 

  

92.511 llegadas de pasajeros, 
presentando una variación po- 
sitiva de 0,4%, respecto al mis- 
"mo mes de 2024. En tanto, en 

elacumulado del año se obser- 
vó un alza de 6%. as
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